

Ayer entraron las tropas victoriosas de Franco a Madrid

LA EPOCA

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 8 de Noviembre de 1936

No. 234

Índice seguro

Cada día se afirma más o se perfila mejor el sentido de la lucha mundial de esta horda trágica. Ya no caben en ella los términos medios, ya que los frentes son dos frentes de doctrinas claramente definidas y estrictamente antagónicas, como que ellos son la resultante de dos concepciones opuestas del mundo universo. Son el espiritualismo y el materialismo. La noción de Dios presidiéndolo todo y la negación de Dios. Es el cristianismo en la civilización y el ateísmo en la historia. Barbarie o comunismo, civilización o cristianismo. Es el mundo católico frente al mundo marxista. La Iglesia Católica, depositaria de la doctrina de Cristo, frente al Soviet, aplicador e intérprete de Marx y de Lenin.

Lo que de esos dos frentes se aparte y se engolfe en discusiones inútiles, es el confucionismo, que para el católico tiene los peligros del engaño o de la falacia, que puede llevarlo en un momento dado a traicionar su conciencia haciéndole creer que esta o aquella tendencia, abiertamente anticatólica no persigue su credo religioso. En eso el marxismo o soviétismo o comunismo es hábil. El católico en esta hora decisiva sólo debe tener en cuenta lo que ataque o combata su doctrina, y llámese como se llame o se disfrace como se disfrace, ese es su enemigo, el aliado consciente o inconsciente del comunismo, porque en esta hora histórica, lo que no es católico es comunista, dado que la lucha del comunismo es contra el catolicismo, ya que sólo la Iglesia de Cristo tiene poder suficiente para luchar contra lo que es comunista hasta vencerlo, y para salvar a la sociedad.

Las fuerzas subversivas de que acaba de hablar Pío XI, o sean las fuerzas comunistas, fingen matices diversos. Y allí está su habilidad, pues bien comprende el comunismo que con las bárbaras y trágicas experiencias que hoy le ofrece a la consideración o contemplación del espíritu humano, su sólo nombre es suficiente para llenar de terror y de espanto a la sociedad más despreocupada de su defensa.

Por eso hoy las sociedades aleccionadas y dueñas ya de los secretos de las tácticas comunistas, tienen un índice seguro y certero para defenderse

Pasa a la 6a. pág.

RUSIA construye nuevas Cárceles

Doce mil prisioneros políticos han sido desterrados a Siberia en el mes pasado

70.000 nombres han sido borrados de las listas del P. Comunista

VARSOVIA.—Se han recibido informes de Moscov que con motivo de la drástica reorganización del partido comunista ruso, ordenada por el nuevo jefe de la O.G.U. P. el comisario Jeshoff, 60,000 individuos han sido expulsados del partido en pocos días, entre los cuales se cuentan prominentes cabecillas del Soviet. Además, 12,000 presos políticos han sido deportados a la Siberia en el mes de octubre último de orden de Jeshoff quien ha hecho los planos para la construcción de nuevas cárceles en Rusia y ha ordenado ensanchar la famosa cárcel de Tobolsk que es la más grande prisión soviética de Rusia.

Comentario: Es esto la «libertad» y la «democracia» que defienden los judíos izquierdistas de España y de todo el mundo?

La toma de Madrid

Con el más grande regocijo anunciamos a nuestros lectores que ayer sábado en las primeras horas de la mañana las tropas del Generalísimo Franco comenzaron a entrar en Madrid, después de una sangrienta lucha, en la que nuevamente ha campeado el valor español, inspirador de héroes.

Al saberse esta noticia en la capital, las sirenas de los diarios, estremecieron los aires congregándose frente a nuestras oficinas miles de almas que seguían con ansia las noticias, que minuto tras minuto fueron sirviendo las pizarras de «La Tribuna».

La legítima bandera de España, gualda y rojo fue de inmediato paseada por las principales calles de la capital seguida por miles de hombres, mujeres y niños, que tronaban el aire con sus aplausos al bicolor glorioso, que ha alentado a los hombres de la reconquista española.

Nosotros, católicos convencidos, decimos: Te Deum laudamus, Te Dominum confitemur.

Las convicciones de vuestros Jefes

Ayer en la mañana, la gran sirena de «La Tribuna» anunció a toda la ciudad la noticia de la huida de Largo Caballero, Alvarez del Vayo y de los otros pocos miembros del centésimo gabinete de Madrid a partir del día en que estalló el movimiento reivindicador, patrocinado por el pueblo y por los gloriosos generales.

Esta fuga espectacular, primero de Azaña, vía Alicante y Barcelona, como quien no quiere la cosa, después del «generalito» aquel que se batía como un león «en la «retaguardia»; ahora, ¡qué barbaridad! del famosísimo Largo Caballero, Prieto, que era «todo un poema en el aire» y demás ejemplares de esta fauna guerrera, pone seguramente en el corazón de los mismos engañados la loza fría de una imposible más grande desilusión.

Pascal en sus «Pensamientos» decía hablando de los doce apóstoles de Cristo: «Yo creo a los testigos que se dejan degollar».

El mundo serio no puede seguir pensando ni en el comunismo ni en el socialismo prácticos: y menos en sus hombres.

Vedlos pregonando la revolución social, la dictadura del proletariado; vedlos, provocando el motín, azuzando a la plebe, instrumento ciego y temible de sus pasiones. Y cuando comienza el ase-

Esta noticia, produjo delirantes demostraciones de regocijo

Las tropas de Franco entran a los barrios del centro de Madrid

Hendaya, 7. — Las tropas del general Franco están entrando a los barrios céntricos de Madrid en estos momentos.

El embajador soviético en Madrid, huye

Londres, 7.—El corresponsal del Evening Standard en Madrid, informa que el embajador soviético Marsel Rosenberg, abandonó Madrid. En las horas tempranas de la madrugada de hoy, o sea poco después de la media noche, el embajador propuso a Largo Caballero la implantación íntegra de un gobierno soviético en todo el territorio

español controlado por el gobierno del Frente Popular.

Las tropas de Franco entran a Madrid en varias direcciones

Londres, 7.— Mensajes urgentes enviados al gran rotativo londinense «Evening Standard» por su corresponsal especial en Madrid, informan en estos momentos que los miembros del gabinete español salieron rumbo a Valencia en varios aeroplanos. El gobierno de Madrid ha sido entregado a una junta militar. Simultáneamente informa que las columnas avanzadas del ejército del General Franco están entrando en el perímetro de la ciudad.

Pasa a la 6a. pág.

Advertencia respetuosa

Dijimos en nuestro último número que el formato de LA EPOCA es transitorio; no es nuestra intención reducir el número de páginas del periódico. Si hoy va de seis páginas, ello obedece a que estamos en arreglos con el nuevo taller impresor, no habiendo todavía podido darle, por inconvenientes de

taller, el acostumbrado número de páginas al vocero que tiene desde luego comprometida toda nuestra atención y que goza, por suerte, de la cariñosa acogida de varios miles de lectores.

Un poco más de paciencia, estimados lectores, y todo se arreglará.

sinato y el incendio, el «líder» piensa, distraído el pueblo, que es conveniente poner a salvo el oro: que no es del líder sino del pueblo y con cautela lo traspasa a donde no ha llegado la revolución. Luego, la hipocresía, que siempre es cobarde, cuando lanza a la vorágine a quienes deben defender el «ideal» el «principio», se pone también a

salvo dejando a los pobres obreros a boca de cañón, mientras ellos, los burgueses de overoles huyen como etairas de una farsa, la más cruel.

Comunistas de España, mirad dónde está Azaña, dónde Largo, donde Prieto? Todos os han abandonado.

Os han abandonado en una hora trágica, la más trágica de vuestra vida.

Que los Círculos de Acción Católica nombren comisiones de recaudadores de contribuciones para mitigar el dolor de los huérfanos españoles

San José, noviembre de 1936.

En la última sesión verificada por este Centro el 30 de octubre próximo pasado, tuvimos conocimiento de la importante comunicación dirigida a nuestro Pbro. don Miguel Chaverri por el Ilmo. Sr. Vicario General Pbro. Dr. don Víctor Sanabria, donde nos encomienda el Excmo. Prelado, el para nosotros honroso encargo, de organizar la recaudación de contribuciones con el fin nobilísimo de socorrer a los huérfanos y desvalidos de la dolorosa guerra civil que hoy azota a nuestra Madre Patria España.

Este Centro resuelve que en acatamiento de tan oportuna disposición, los Circu-

los Parroquiales de A. C. de acuerdo con el Rev. Padre Consiliario, nombren entre sus socios recaudadores de contribuciones pro-huérfanos y desvalidos de España a la mayor brevedad, con el fin de enviar este socorro en el mes de diciembre.

Sin duda alguna, esta nueva actividad que se encomienda a la A. C. será recibida por todos con mucho agrado, ya que se nos presenta en esta forma, la oportunidad de prestar nuestra cooperación efectiva para mitigar en algo el dolor y la orfandad que sufren tantas almas en estos momentos.

Gerardo López V.,
Secretario General.

ECOS DE UN HERMOSO FESTIVAL REALIZADO EN EL COLEGIO SEMINARIO

Con el deseo de recordar tiempos idos: aquellos en que la luz de la ciencia, enfocada sobre nuestras mentes por los beneméritos hijos de San Vicente de Paúl, ilustró nuestras inteligencias y, en que el fuego de la Fe y de la Piedad, inflamó nuestros corazones: tiempos que, al recordarlos, causan una especie de nostalgia por la paz y la tranquilidad que en ellos se disfrutó: con el anhelo, pues, de revivir esos recuerdos, me dirigí el último miércoles 4 de noviembre, al hogar feliz en que se disfruta de dicha y de paz, paz y dicha que no se encuentran en la baraunda del mundo: al Seminario, en donde y para celebrar el onomástico del Padre Rector, el inflexible y a la vez amable Padre Trapp, nos reunimos con los alumnos de ahora, los ex-alumnos, sacerdotes y seglares, para complimentar a este hombre de Dios, verdadero benemérito de la Patria y más que otros que sólo han dado a Costa Rica libertades materiales, pues él ha enseñado a sus hijos la

Son tus muros apacible velo, do se oculta el trabajo y la paz

libertad de los hijos de Dios, la ciencia de las ciencias, el fundamento de la existencia del verdadero hombre, la educación cristiana, sin la cual el niño no podrá ser buen joven, ni hombre cabal, ni honrado anciano. Formar corazones de niños que san más tarde hombres honrados a carta cabal, como lo ha hecho este insigne sacerdote paulino, es más que suficiente para que el país, agradecido, le declare benemérito de Costa Rica. Si tratáramos de hacer historia de la labor educativa del Padre Trapp y demás

profesores del Seminario tendríamos que publicar muchos y muchos tomos; en sus páginas encontraríamos los nombres de ilustres sacerdotes quienes, educados por ellos, han sido luego, en el cielo de la Iglesia costarricense, verdaderos astros que han iluminado a los pueblos con su ciencia y con su piedad; en ellas leeríamos apellidos ilustres de hijos de familias que, habiendo comprendido la educación inmejorable que, más que en ningún colegio, se imparte en el Seminario, enviaron a sus ilustres vástagos a educarse en él, en donde aprendieron a ser lo que hoy son: sabios doctores, abogados sin tacha, escritores de altos vuelos, tribunos que han conmovido a las masas con su oratoria y su ilustración. Todo esto, que no se puede narrar aquí por falta de espacio, es el fruto verdaderamente sazonado y sano del Seminario. Pidiendo disculpas a mis lectores por esta digresión, continúo. Los actos que para celebrar tan fausto acontecimiento se llevaron a cabo, fueron todos, palpable demostración del sincero cariño de alumnos y ex-alumnos por el Padre Trapp.



Resfriados

Pastillas Orientales

Alivian como con la mano

Para PAPEL TAPIZ el "CICLO CLUB"

¿Sufrir Ud. de reumatismo o sus consecuencias? Use LINIMENTO DAGORINO. Distribuidora en San José: Botica Internacional

La Divina Revelación

Según San Mateo, Cap. IX, Versíc. 18 - 26

«Diciéndoles él (Jesús a los discípulos de Juan) estas cosas, he aquí un príncipe se llegó a él, y le adoró, diciendo: Señor, ahora acaba de morir mi hija: mas ven, pon tu mano sobre ella, y vivirá. Y levantándose Jesús, le fue siguiendo con sus discípulos. Y he aquí una mujer, que padecía flujo de sangre doce años había, y llegándose por detrás, tocó la orla de su vestido. Porque decía dentro de sí: Si tocare tan solo su vestido: seré sana. Y volviéndose Jesús, y viéndola, dijo: Ten confianza, hija, tu fe te ha sanado. Y quedó sana la mujer desde aquella hora. Y cuando vino Jesús a la casa de aquel príncipe, y vió los tañedores de flautas, y una tropa de gente, que hacía ruido, dijo: Retiraos: que no ha muerto la muchacha, sino que duerme. Y se mofaban de él. Y cuando fue echada fuera la gente, entró: y la tomó por la mano. Y se levantó la muchacha. Y corrió esta fama por toda aquella tierra.»

Agradecimiento
Maurilio Cubero da gracias a Santa Marta por un favor concedido. Sarchí de Grecia, Nov. 1936.

LA EPOCA
Sale los Jueves y los Domingos
SUSCRICION MENSUAL: \$1.00
TELEFONO 3877
APARTADO 325
Director: GUILLERMO ANGULO
Administrador: CRISTÓBAL BONILLA

El Licdo. Bejarano ha sido ascendido
Los méritos personales y profesionales del Lic. don Hernán Bejarano lo han hecho ir ascendiendo en el escalafón judicial. En los últimos días ha sido nombrado alcalde primero de lo penal en Cartago, en reposición del Lic. Dobles que se ha trasladado a esta ciudad con el responsable cargo de Juez del Crimen, en reemplazo del Lic. Aguilar M., quien disfruta de un permiso por enfermedad.

Después del almuerzo, al que asistieron muchos sacerdotes, en número de veintiséis, tuvo lugar en el Salón de Actos una simpática Asamblea en honor del festejado. Los números desarrollados, no hay para que decir que estuvieron a la altura. Jimmy Fonseca con su orquesta se lució. Entre los discursos fueron de mi agrado el del joven Roberto Jiménez y las breves palabras del muy ilustre Padre Valenciano, frases que procuraré recordar ahora para deleitar a los lectores de LA EPOCA que tanto gusto sienten al leer lo que venga del P. Valenciano. Son más o menos, éstas: «El Señor Rector me ha rogado que en su nombre, dé las más cumplidas gracias por estas manifestaciones sinceras de cariño. Con mucho gusto cumplo con esta petición que es para mí un mandato por dos motivos: por ser el Padre Trapp mi verdadero amigo y porque veo que bien merece él estas manifestaciones. El Padre Trapp y yo somos dos cuerpos con una sola alma. Siempre hemos estado unidos tanto en las penas como en las

alegrías. Las alegrías del Padre Valenciano, son motivo de justo regocijo para el Padre Trapp: las penas del Padre Trapp son para el Padre Valenciano causa de dolor. En él he encontrado siempre el bálsamo que me ha sanado las heridas que en mí han causado las luchas de la vida: y él ha encontrado en mí el compañero que, habiendo conocido por espacio de veintidós años lo que es educar juventudes, puede consolar también en las fatigas que esa labor ardua causa en todo profesor. Para hablar de lo justas que son estas manifestaciones, basta con dirigir una mirada a los presentes y a los ex-alumnos que no están aquí: todos ellos están satisfechos en este día y todos en esta ocasión han elevado una plegaria a Dios por la ventura personal del Padre Trapp: es porque en él han encontrado al Padre verdadero, pues, como dice Aristóteles, no es padre el que engendra, sino el que educa. En los muros apacibles de este Plantel ha brillado siempre, como brilla ahora, la luz de la piedad y de la ciencia. Quizás para caracteres fogosos han sido en ocasiones, estos muros de paz y de alegrías, más bien tristes y sombríos; pero no: es que la disciplina de la campana les parece tiránica y, más para muchos jóvenes modernos que, habiendo tenido desde su niñez completa libertad en su casa, quieren continuar viviendo toda su existencia terrenal en el libertinaje. Queda complacido mi muy querido amigo y vuestro. Que la felicidad, Padre Rector, sea la que guíe siempre su existencia».

Su regalo de Noche Buena?
Pase a escogerlo en la tienda **López Hermanos**
Buen surtido de carters para señora y preciosas máquinas de afeitar con estuche de cuero acaban de recibir 400 varas Sur de La Soledad

Nuevos simpatizadores del Scoutismo

Han sido adheridos al núcleo central de protectores del Scoutismo los doctores don Marco Tullio Salazar, don Luciano Beeche y don Carlos Manuel Echandi, el profesor don Lucas R. Chacón González, el aviador don Oscar Arana y el contabilista del Banco de Costa Rica don José J. Hernández, todos caballeros distinguidos que darán nuevos empujes a la Institución.

Anúnciese en LA EPOCA

DORADOS - PLATEADOS
Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante. Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.
Emilio del Valle Hijos, Sucs.
Cartago, Costa Rica.

EN ESTOS TIEMPOS DE CRISIS HAY QUE HACER ECONOMIAS
No tire sus ropas viejas o desteñidas, mándelas a teñir a la tintorería de **CARLOS PERALTA FLORES** que se las dejará como nuevas por un módico precio en cualquier color.
GARANTIA EN LOS TRABAJOS Y SOLIDEZ EN LOS TINTES
La tintorería de Carlos Peralta está situada frente al Banco Nacional de Seguros en la Avenida Central

CALENDARIO

NOVIEMBRE 1936

Domingo 8. 23 después de Pentecostés. San Mateo, San Godefrido.

Lunes 9. La Dedicación de la Basílica del Salvador en Roma. San Teodoro.

Martes 10. San Andrés Avelino confesor. Beato Diego de Lugo confesor.

Miércoles 11. San Martín obispo y confesor, Beato Nicolás y comps. mártires.

Conócete a ti mismo

Es esta una gran máxima de la sabiduría antigua y tal es también la primera condición de la perfección cristiana. Pero rara vez el hombre se conoce bien, y un pensador no ha titubeado en afirmar, que nada hay en el mundo más desconocido que nosotros mismos.

El corazón del hombre es un libro, cuya última página no se lee nunca, especialmente si esa página no nos adula o halaga. Si algo conoce el hombre de sí mismo, es precisamente lo que debiera ignorar; es decir, sus buenas cualidades; y si algo ignora, son ordinariamente sus defectos; de donde resulta que ignora lo que mejor debiera conocer. Nos sucede con nuestras malas inclinaciones lo que a las mujeres con sus perfumes; todo el mundo

Un gran surtido de Servilletas de papel y Papel Crepé

acaba de recibir la

Librería López

Av. Central - Frente al Almacén La Casa - Tel. 3345

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la Profesora doña Estilma de Romero

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al Ap. 974

percibe su aroma excepto ellas mismas. Mas no debe causarnos esto, admiración alguna. A la verdad por el simple hecho de hallarnos dominados por una pasión, la acariciamos, porque se nos presente con todos aquellos colores y atractivos más a propósito para seducirnos. La verdad, dice Bossuet, se hunde a tales profundidades, que el alma apenas llega a descubrirla.

La virgen prudente hace diariamente su examen de conciencia y escudriña los secretos más ocultos de su corazón y le pide cuenta de sus manifestaciones más íntimas y entre todas las pasiones que lo combaten, procura ver cuál es la que ha conquistado más terreno, pues vencida aquella, le será más fácil vencer las demás.

Además de ese examen hay otro medio que consiste en pedir a las personas que nos rodean y que nos aprecian de verdad, que nos manifiesten con sinceridad nuestros defectos. Será desde luego un sacrificio porque si no nos gusta escuchar la verdad dicha por nuestra propia conciencia, menos nos gusta que otros nos la manifiesten.

Cuéntase del célebre escultor Bernini que trabajando un día en su taller recibió la visita de Cristina, la famosa Reina de Suecia y como viese una magnífica estatua de mármol blanco que representaba la verdad, no se cansaba de mirarla y celebrarla con los mayores elogios. Majestad, dijo el artista, a lo que parece es la única testa coronada a quien gusta de verdad. Y Cristina con agudo ingenio, le contestó:—Es que no todas las verdades son de mármol, como lo es la que

admiro. Así también es la humanidad, hace a un lado la verdad, pues que el mundo consiste en engañar y ser engañado.

Decálogo de la educación de los hijos

I. Nunca exigir de los hijos lo que antes no haya practicado el padre con su buen ejemplo, y darlo en todo caso.

II. Pensar bien lo que se manda y no mandar ni corregir con arrebatos ni con gritos.

III. Exigir siempre una obediencia pronta, sin réplicas ni contradicción.

IV. Dar a los hijos verdaderas pruebas de cariño y exigirles el debido respeto.

V. Evitar a todo trance cualquier desavenencia entre el padre y la madre delante de los hijos.

VI. Acostumbrar a los hijos, desde pequeños, al trabajo y vigilar mucho los compañeros que tengan.

VII. Encomendar a los hijos a Dios todos los días, y hacer que ellos también se encomienden.

VIII. No concederles nada

de lo que pidan a gritos, con celos o refunfuñando.

IX. Reprenderlos con dulzura y castigarlos con sangre fría, no en el momento de su ira, sino cuando haya recobrado la calma.

X. No enseñarles la ira y la venganza, v. gr., contra la piedra en que tropezaron.

[Del libro *La Familia*, del Dr. Gomá].

Lucha contra el analfabetismo

Página tomada de un libro del recordado profesor don Elias Leiva

Muchos padres podrán decirle a sus hijos que no han servido nunca cargos concejiles, pero que han desempeñado algún papel importante en el progreso de la localidad. Así, por ejemplo, se puede influir grandemente en el desarrollo de la cultura militando como un buen soldado en la campaña contra el analfabetismo.

Los analfabetas no son únicamente un obstáculo para que la cultura se difunda por todas partes; los analfabetas carecen también de los instrumentos necesarios para labrar su propia dicha, pues su ignorancia les impide ser más buenos, más morales, más útiles, más ricos, más sanos

que lo que serían sin las vendas que tienen en los ojos. Sacarlos de ese estado es obra de cristianos y el mejor modo de hacerlo es ofrecerles la oportunidad de que se eduquen e instruyan.

Para emprender esta campaña de salvación pública es preciso comenzar por saber cuántas y cuáles personas adultas en nuestra localidad no saben leer ni escribir, acercarnos a ellas para convencerlas de los beneficios de su instrucción, enseñarlas en sus propias casas o en las escuelas de cultura popular que se llaman de adultos, ensancharles su propio horizonte, darles libros, ayudarlos en su tarea y asistirlos cual si se tratase de verdaderos enfermos, ya que algunos lo son en efecto por su falta de voluntad y sus hábitos viciosos.

El niño debe traerlos a la escuela como a buenos compañeros e interesar al maestro en la obra de su educación, hacer lecturas en común con ellos, provocar conferencias y asociarlos a todas las actividades de la escuela, a fin de que se encuentren en los medios docentes como en sus propias casas. Y si tales tareas podemos encomendar al escolar, seguros de sus buenos resultados, ¿qué no podrán hacer los miembros de la misma sociedad por el mejoramiento de las condiciones del analfabeta?

Esta campaña abre, pues, un ancho campo a la iniciativa del buen ciudadano, cuyo programa a este respecto debe ser así: fundación de escuelas privadas y de adultos; propaganda por medio del consejo, del libro, de la sala de conferencias; fundación de bibliotecas populares; mejoramiento en las condiciones de la vida del adulto analfabeta, fomento de las instituciones que tengan por objeto el desarrollo de la simpatía humana.

La sensación del día:

“Champion”

Una cerveza exquisita a un precio económico

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 73

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

pero, a su despecho, tenía en ella fijos sus espantados ojos.

Si en aquel momento hubiese alzado los suyos Doña Blanca, quizá hubiera llegado a traslucir un horrible crimen; pero tranquila como la inocencia, dijo a su hermana, saboreando el ansiado licor:

—Heos aquí ya para siempre amigas, para siempre hermanas!

—¡Para siempre!—repitió Leonor con voz sombría.

—Ahora ve a traerme los papeles, y enseñada firmaré la renuncia.

—Los papeles aquí están—contestó la condesa, poniéndose en pie y sacándolos de su escarcela.

—¡Ah!

—Estos papeles, que valen tal vez un reino, sirven también para alimentar el fuego de esa chimenea que se va apagando—repuso la

condesa, arrojándolos a las llamas.

—¡Gran Dios! ¿Qué hacéis?

—Tu renuncia no la necesito—prosiguió Leonor sin alterarse.—¡ya es inútil!

Y se alejó del aposento.

CAPITULO XIX

Del lastimoso fin que tuvo Doña Blanca de Navarra

Terrible fué el golpe que recibió la Princesa. Yerta, inmóvil de terror, apenas tuvo fuerzas para dirigir los ojos a la chimenea... ¡No había más que cenizas! La gloria, el enaltecimiento del hijo del Rey Don Alfonso habían pasado como un meteoro, que un instante cruza el espacio e ilumina la redondez del mundo.

Jimeno quedaba para siempre reducido a su antigua y miserable condición.

Golpe tan imprevisto y súbito bastaba para confundir y anonadar a Doña Blanca; pero aun le quedaba otro más fuerte. ¿Qué significaban las últimas palabras de la condesa, y más que sus palabras, su imponente calma, su mirada siniestra, su horrible sonrisa? ¿Habría dado un veneno a su hermana en aquella copa? Y si era así, ¿cómo habría participado en la bebida? ¿Qué quería decir aquel «ya es inútil», anunciado con voz seca, tajante y fría como el hacha del verdugo?

Aun permanecía inmóvil en la misma postura en que acababa de dejarla su hermana, cuando se abrió silenciosamente una puerta y apareció Jimeno embozado en una capa y seguido de Inés.

¿Lanzó Blanca un grito de sorpresa o una exclamación de júbilo, o un gemido de dolor? No sabemos cuál de estos sentimientos quiso expresar, o si los expresó todos juntos.

—¡Blanca, señora mía—exclamó Jimeno, desembozándose y descubriendo su armadura.—El cielo se apiada

de nosotros. ¡Ah! ¡No puedo expresar el júbilo que siento! ¡Vas a ser libre! ¡Vas a ser dichosa! Juntos saldremos del alcázar. Al pie de esta torre nos aguardan los más valientes y nobles caballeros de tu bando: el conde de Lerín y don Carlos de Artieda. ¡Alma celestial, purificada en el fuego de la desgracia, ven a gozar de la inmensa dicha que nos aguarda!

—¡Jimeno!—exclamó con dolorido acento la Princesa, —¡Jimeno!—y nada más pudo decir.

—¡Blanca! ¡Jimena mía! No demores un instante la salida; huyamos presto de este alcázar maldecido. Conozco el grande sacrificio que has querido hacer por mí: ¡renunciar el Trono por conseguir las pruebas de mi nacimiento! Ya sé que Leonor se da con esto por satisfecha; porque Inés, a quien yo debía amar si no te amase a ti; Inés me lo ha contado todo; ha visto a la condesa meter en su escarcela esos papeles. ¡Oh!, no te sonrías tan tristemente, Blanca mía; tu renuncia no puede perjudi-

carte como arrancada por la fuerza. Ven, sal de aquí, te llevaremos a Navarra, te sentaremos en el trono... ¡Jimena! ¿Has oído decir que yo era valiente? Hasta que me veas esgrimir el acero a la cabeza de tu bando, nadie ha podido conocerlo.

—¡Jimeno, Jimeno!—tornó a decir la Princesa con lastimoso acento, que parecía el eco de la muerte.—Mírame a tus pies de hinojos...

—¿Qué hacéis, señora, qué hacéis—exclamó confuso el capitán, viendo a Blanca arrodillada delante de sí.

—Pedirte perdón por no haber sido bastante fuerte para arrojarle a tus brazos en el trance de tu ignominia.

—¡Oh! ¿Quién recuerda?... Alzad, señora; venid..., no perdamos ni un instante.

—¡No, no! ¡Yo no puedo salir de aquí!

—No os comprendo... ¿Qué causa os puede detener en esta casa de maldición?

—¡Jimeno!—repuso la Princesa, señalando con la mano la chimenea.—Ves aquel montón de negras cenizas

Falacias comunistas

El movimiento de protesta ligiosas en Rusia ha dado contra las persecuciones re- lugar de parte de los perse-

JUVENTUD CATOLICA SALVADOREÑA (CRUZADA PRO HUERFANOS ESPAÑOLES)

Carísimo en Xto:

Sin duda alguna habrás meditado, como nosotros lo hemos hecho muy hondamente, acerca del sentido y valor que la actual lucha española tiene con relación al futuro de nuestras naciones iberoamericanas. En momentos en que todos nuestros países se hallan seriamente amenazados por las legiones sin Dios, la Madre Patria una vez más defiende y salva nuestra civilización cristiana, así como lo hicieron antaño sus cruzados en Lepanto y en las marismas bátavas, ante la acometida del anarquismo protestante. Por ese sentido de lo universal, propio de España, la sangre de sus mártires se vierte también para salvación nuestra: para la seguridad, paz y consolidación de toda la Hispanidad, hoy dispersa por el liberalismo, pero destinada a asombrar al mundo el día en que, vuelta a su cauce histórico, ocupe el lugar nobilísimo que en el plan de la redención social de los pueblos le corresponde.

Lo ha dicho bellamente Pemán, el autor del DIVINO IMPACIENTE, en un discurso que no hace mucho pronunciara en Sevilla: «Otra vez es toda España Gólgota y Calvario; otra vez es para todos, la sangre que empapa sus tierras; y otra vez por los duros caminos extremeños, por los desfiladeros de Guadarrama y Somosierra, España va caminando con la cruz a cuestas en funciones de redención histórica por amor de toda la humanidad...»

Tú, compañero carísimo, sin duda alguna habrás meditado en el trascendental significado que entraña el martirio de la nación de Santiago y de María; el valor que encierra para los que participamos de la comunión de los santos, todo un país cristiano empapado en la sangre de los que expiran purificando y purgando y en la de los macabeos que mueren fecundando y glorificando la fe que defienden...

El que te escribe estas líneas ha vivido muy de cerca, con admiración semejante, otra página no menos gloriosa de nuestra historia hispana; el movimiento quizás poco conocido, pero hermosísimo y santo, de la Juventud Católica de México, que también supo regar nuestro continente con la semilla preciosa del martirio, sacrificando cerca de cuatro mil de sus miembros entre lo más noble y selecto de la Iglesia discente mexicana.

Para las juventudes de Cristo en América la visión de la epopeya de Nueva España y de España debe ser fuente de júbilo y de esperanza; racha de optimismo y motivo de religiosidad viril, porque toda ella significa que el Señor, nuestro Dios, ha recordado a su pueblo. Dormido por un instante en la barca secular de la Iglesia, ha despertado por fin el Señor de cielos y tierra, el Cristo de las antinomias que trajo la guerra y que trajo la paz; que es misericordia y, a la vez, justicia infinitas; caridad y vindicta; poder omnipotente y obediencia hasta la muerte, sabiduría y humildad, Dios y hombre... Ha despertado Jesús entre nosotros y, al conjuro de su palabra, volverán para la Hispanidad los suaves perfumes de las virtudes teológicas, la serenidad de la paz espiritual; la luz de la Iglesia gobernando y enseñando, redimiendo y santificando con la cooperación de todas las fuerzas sociales que por un momento creyeron poder vivir separadas de Dios...

Todo va bien para los que por la Fe y por la Gracia sabíamos que había de sonar esta hora bendita. Sin embargo, una vez que la tempestad se aquiete y vuelva la paz a cobijar las tierras ásperas de España, todavía quedará en ellas un angustioso problema que resolver: el problema de los odios...

¿Has meditado, hermano, en lo que significarán para España millares y millares de niños sin padre, amargados muchos de ellos por un odio de sangre que les nublará la justa apreciación del valor histórico de la lucha libertadora, ya que son hijos de los pobres obcecados que alzarán la tea de la destrucción y del odio? ¿Has meditado en la amargura de esas vidas inocentes y en la hiel morbosa y lentamente acumulada en el corazón de las madres, viudas de los vencidos?

(Continuará)

guidores y de sus aliados en el extranjero a una campaña encaminada a negar los hechos, la cual se ha manifestado, en particular, por las declaraciones de Rykoff y por artículos de periódicos que, fuera de Rusia, son los auxiliares del poder soviético, y a los cuales ciertos diputados trabajistas les hacen coro.

Contra esas negativas se alzan para refutarlas los textos soviéticos, así como también la coincidencia de los informes recibidos de Rusia por los católicos, los anglicanos, los non-conformistas, los bautistas, los luteranos, los ortodoxos rusos, griegos, yugoeslavos, búlgaros.

La tesis sostenida por Rykoff y sus aliados es que en Rusia no hay persecuciones contra la religión, sino simplemente una propaganda en favor de las ideas ateas, y que los eclesiásticos y los laicos encarcelados o deportados han sido únicamente por crímenes o por delitos contra la revolución comunista. Pero comparando esta tesis con los textos soviéticos obtenemos dos pruebas que la refutan absolutamente: La primera de estas pruebas es que la destrucción total de la religión es uno de los principios políticos esenciales del comunismo leninista, el cual proclama que existe entre él y toda creencia religiosa una oposición de tal manera irreductible, que la destrucción de la religión es una condición sine qua non del mantenimiento y desarrollo del poder bolchevique en Rusia y en todo el mundo.

Por consiguiente todo hombre que profesa una creencia religiosa no puede ser más que un oponente irreductible al régimen, y desde luego, un contra-revolucionario. — Creer, es poner en peligro a la revolución. — Por consiguiente, eclesiásticos y laicos que confiesan su fe son considerados por el poder soviético como *adversarios políticos*, por el hecho mismo de sus convicciones religiosas. Es un sofisma lo que el gobierno soviético declara por medio de Rykoff, de que los creyentes encarcelados o deportados, lo son, no por sus convicciones religiosas sino por causa de su actitud contra-revolucionaria, desde luego que su actitud contra-revolucionaria consisten en que ellos hacen profesión de fe.

La segunda prueba constatada es que el terrorismo y las medidas legislativas coercitivas son los medios de acción usuales de los soviets para destruir a los contra-revolucionarios, deben ser exterminados y la religión eliminada.

Dígalo si no la España judío-marxista.

La trata de blancas

Espectáculo ultramoderno con repercusiones en el país

La molice y la depravación en su más alto grado van tomando cuerpo en todas las almas entecas, bien sean estas dirigidas o dirigentes. Y hemos advertido por la prensa diaria en estos últimos días, cómo este negocio de perversión humana y de carácter completamente judío, ha irrumpido en nuestra patria en forma verdaderamente alarmante.

Ciertos individuos de conciencia depravada, se han infiltrado en nuestras poblaciones seduciendo con palabras de oropel y promesas sangrantes, a unas cuantas jovencitas, desgraciadas víctimas de la crisis y de la depravación ambiente.

Nosotros hemos leído con dolor y con vergüenza los contratos infames con que se compele a las desgraciadas víctimas, que en la lujuria del siglo, se enganchan en el ejército que tiene sus

guardias en ciudades extranjeras.

Al elevar nuestra enérgica protesta ante la campaña de difamación, que cautelosamente va inficionando a a ciertas almas, ávidas de dinero a trueque del honor mismo, incitamos del modo más respetuoso al Sr. Presidente de la República para que active su campaña anunciada para la represión de este gravísimo mal y del mismo modo nos permitimos dirigirnos a la primera dama de la República, la honorable señora doña Julia Fernández de Cortés, por cuya condición y por la de ser alma mater de la admirable asociación de las DAMAS SA MARITANAS, puede influir sobremanera en el ambiente, poniendo, con medios eficaces, fronteras al vicio y a la deshonra que, con dolor, dejamos apuntados.

QUÉ RICOS! exclama usted al probar los deliciosos vinos elaborados por VICENTE SAUREZ HNOS.

Agencia exclusiva: Almacén Rómulo Artavia
AGENCIA RENOVADA CONSTANTEMENTE DE AFRECHO DE TRIGO

Noticias cortas

Estados Unidos.—Los técnicos norteamericanos Sweeney y Hanson han inventado un diminuto trasmisor de bolsillo que pesa menos de una libra y no tiene más de dos centímetros en cuadro. Este invento obedece a todas las leyes mecánicas, eléctricas y auditivas de una planta difusora en debida forma. Este trasmisor es escuchado en un radio de 4 millas con una antena emisora de sólo 25 centímetros y un oscilador de un metro de onda. Su consumo es de dos décimos de vatio.

Canadá.—La mayoría del Parlamento es inglesa, pero también hay bastantes representantes franceses. De allí que al abrirse las sesiones, senadores y diputados rezan, una semana en inglés y otra en francés una oración que principia así: «Oh Señor, Padre celestial, poderoso Rey de Reyes, Señor de Señores, Soberano de todos los príncipes... etc. y termina de este modo: «Haced Señor que la paz, la verdad, la justicia y la religión, reinen entre nosotros de ge-

neración en generación. Amén».

Francia.—La actividad del Cardenal Arzobispo de París es inmensa. Ya ha construido 60 iglesias en los nuevos distritos, particularmente de París. Aspira a construir por lo menos cien. Es un gran ejemplo su actividad en favor del pueblo porque podéis dar las mejoras que queráis, pero si no se principia por moralizarlo, todas las mejoras no servirán sino para hacerlo más vicioso y corrompido.

Lo vemos prácticamente en los socialistas y comunistas que cuanto más ganan más gastan y más revoltosos se ponen.

Estados Unidos.—El diario neoyorquino «New York American», afirma que la propaganda comunista subvencionada en Norte América a 35.000 agitadores, paga a 6.000 oradores y a 700 periódicos y agrega:

«En estos últimos tiempos se esfuerzan especialmente para ganar influencias en

Pasa a la 6a. pág.

Juan José Bonilla G.

INGENIERO TOPOGRAFO INCORPORADO EN LA FACULTAD DE INGENIERIA DE COSTA RICA

Ofrece al público sus servicios en medidas, deslinde, peritazgos, estudios de caminos, tranvías, preliminares de obras hidráulicas, y todo lo concerniente a su profesión.

DIRIJASE A SAN JOSE O CARTAGO

Ismael Chaverri La Uvita

Ofrece a su clientela un buen surtido de loza a muy bajos precios.

Arréglese sus dientes en Heredia

UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos

Dr. GUILLERMO MEZA SALAZAR

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica OPERACIONES SIN DOLOR — CHAPAS DESDE \$ 20.00 ESPECIALIDADES EN TRABAJOS DE ORO

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del Señor Cura que los acredite como tales.—TELEFONO No. 34

“La calle mojada”, vaso de romanticismo

Alejandro F. Salazar Herrera es un muchacho que no ha doblado la esquina de los 30 años con todo, cualquiera diría que ya va alcanzando los 40 y no por otra cosa, sino por el juicio sereno, reposado; por el modo que tiene de ver las cosas; más: por el conocimiento que tiene de los hombres.

Salazar Herrera, éste, que recita bajo la constelación del Teatro Nacional, o en el teatro del villorio, cuando en un rato de romanticismo agudo, eoge el camino callado de la aldea, en busca del «verdadero costarricense» y llega por feliz suerte cuando hay fiesta allá, animándose la escuela; Salazar Herrera, el amable vicentino, que como Ozanam, deja a medio concluir una página, una de sus páginas para hacerla fuego en el corazón del hombre que sufre y que espera, triste, en la buhardilla de su desolación; sólo este porque es único en el mundo—pudo escribir en el menor número de páginas—31—las más nobles, las más anchurosas ideas.

La Calle Mojada es un libro sereno, firme, sin pretensiones, el primero que ha escrito nuestro hombre; y como da de lo que lleva en su corazón pues nos resulta que cada página es toda una sinceridad, todo un poema de ternura...

Lamartine ha insuflado cada verso, cada renglón de La Calle Mojada. Pero no se vaya a creer que el autor se reató servilmente al clásico autor romántico. No. Salazar Herrera bebe en su vaso, que él lo sabe pequeño, porque es humilde, pero que nosotros lo estimamos de buenas dimensiones. Y quienquiera que conozca a este gran recitador tendrá que convenir con nosotros, que por naturaleza el poeta que interpretaba a otros poetas, diviniza el dolor, o canta las cosas diminutas y más gusta hablar desde las riberas de los ríos, que desde los anfiteatros brillantes.

Los niños, los pájaros, las flores, la novia casta, de ojos mediterráneos—por lo azules,—la noche de San Silvestre, junio lleno de sol, temas son que conmueven al autor de La Calle Mojada y le hacen cantar como arpa.

Para nosotros el nuevo libro no ha sido una revelación; bien conocíamos al escritor, al poeta.

La juventud costarricense debe estar orgullosa de este hombre luchador y fuerte, que no importándole el grosero materialismo ambiente, aun se atreve a encender su lámpara, llenándola de aceite de olivo.

Los sensitivos bien se dejarán guiar por esa luz azul.

Guadalupe Chacón v. de Cubillo e hijos

dan por este medio las más expresivas gracias a todas las personas que se han servido manifestarles su condolencia con ocasión del fallecimiento de su llorado esposo y padre

Don NICOLAS CUBILLO

(que de Dios goce)

San José, 9 de Noviembre de 1936.

El ladronismo agrícola

Verde, aún, se está recogiendo el maíz

Ya se ha realizado el deseo del Gobierno anterior de Jiménez Oreamuno de reorganizar el Banco Nacional. Será éste el que recoja las espigas, así como las recogemos del fundador don Alfredo González, ahora congradado por el país entero por haberlo llevado a la dirección del Instituto dicho.

Ahora toca al gobierno que vivimos cumplir su oferta, pública y escrita, de vigilar los campos y sus cosechas de la avaricia, perfidia y atrevimiento de los logreros que no siembran pero sí recogen.

No es que la tierra nuestra no produzca. No es que haya pereza de

sembrar, es que hay desconsuelo en el labriego. Sus congojas, sus sudores, son para el ladrón.

Prueba: En muchas milpas de Moravia, Cartago, Mora, Puriscal, etc., al ver sus dueños como les llevan el maíz, han preferido arrancarlo verde, en los llamados «elotes» antes de perderlo todo.

Y, el año entrante tendremos de nuevo el gran cereal del pueblo a un colón el medio decalitro, y también los frijoles a tres colones, como ahora.

Urge, pues, que el Ejecutivo, mande también extraordinariamente su proyecto de policía rural.

MACABEO VARGAS C.

Señoras, Señoritas:

Tenemos el gusto de ofrecer a Uds. el más grande y precioso surtido de

ABRIGOS

en todos los tamaños, estilos y colores de ULTIMA MODA

Casacas de Pelucha - Cortes de Lana para Abrigos

Una verdadera novedad en estilos. Todos de la mejor calidad y gran variedad de colores y dibujos

Sírvase pasar a ver nuestro inmenso surtido, sin ningún compromiso de su parte. SU VISITA LE SERA MUY AGRADECIDA.

“La Casa de los Abrigos”

J. COSIOL * * * * * Avenida Central, 75 varas al Oeste del Mercado

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 8 a sábado 14 de Noviembre de 1936

Domingo 8—2º. domingo. Acción Católica. Misas: 5, 6, 7 30 y 10 de

Bicicletas y velocípedos

Magnífico surtido a precios bajos en el

“CICLO CLUB”

S. Rafael de Oreamuno de duelo

La villa de S. Rafael de Oreamuno ha sido azotada por el dolor de ver desaparecer a dos firmes valuarques de su sociedad cristiana: don Leopoldo Masís Ramos y doña Anita Martínez de Solano.

El señor Ramos era un pundonoroso hombre de bien; inflexible en el deber, amigo sincero; no en balde sirvió por largos años la jefatura política del lugar con gran sagacidad y prudencia, habiendo dotado al pueblo de importantes mejoras materiales. La señora doña Ana Martínez de Solano fué sencillamente una mujer fuerte, como la que describe Salomón en sus Proverbios: llena de fe, educó a sus hijos en la misma escuela de Jesús Crucificado.

Justamente el pueblo de San Rafael de Oreamuno está de luto.

LA EPOCA se asocia al dolor de las familias Masís Fonseca y Solano Martínez.

J. M. ACUÑA V.

Contiguo a la Botica Grillo

Este Almacén está recibiendo ya los juguetes y novedades pedidos para fin de año, que venderá a precios de situación.

¿Probó ya usted su HOJA PARA AFEITAR

Adán y Eva?

Hágalo cuanto antes

los niños, con transmisión por control remoto a la Estación Italia; 600 kilociclos.

Reuniones: 2-3. Asamblea General de Acción Católica Femenina. 3-4. Sesión de las «Damas de la Providencia». 6-30 7. Conferencia de San Vicente de Paul. 7. Rosario, plática y Bendición.

Lunes 9. 5.30, Misa fúnebre por doña Julia de Núñez y doña Cristina de Herdocia.

Martes 10. 7 h., Misa fúnebre por el finado don Alberto Ordoñez Olárola.

Miércoles 11. 7 h. Misa en honor de Nuestra Señora de Lourdes por los devotos y los enfermos de la parroquia.

Jueves 12. 5.30, Misa al Santísimo Sacramen-

to, por España y Costa Rica.

Viernes 13. 7 h. Misa a San Antonio, por los devotos y pobres de la parroquia.

Sábado 14. (Segundo sábado) 5.30, Misa a N. Señora de Mercedes, por España y Costa Rica, para que María Santísima nos libre de la herejía y el comunismo.

7 hs. Procesión y misa del Purísimo Corazón de María. 2 p. m. Reunión de Cofrades del Purísimo Corazón de María.

Se invita muy sinceramente a todas las señoras y señoritas de buena voluntad católicas a la reunión de hoy domingo a las 2 p. m., de Acción Católica, lo mismo que a las designadas para la «Divina Providencia».

Turrubares en LA EPOCA

El adelanto espiritual y material que en este cantón deja el Presbítero don Maximiliano Rodríguez Montero, es motivo de que todos los vecinos hayan sentido muy hondamente su separación.

Trabajador noble y decidido, espíritu fuerte y lleno de entusiasmo por el progreso del pueblo que el superior pone bajo su custodia.

Turrubares, guardará por muchos años el recuerdo cariñoso del pastor que en tres años no más supo unir los pueblos de este catón, antes separados por pequeñas dimensiones que no se habian podido arreglar y hoy queda todo en el camino de la amistad y buen nombre de nuestra Parroquia.

La Casa Cural construida bajo su sabia dirección es el mejor edificio de todo este cantón, cómoda elegante y de sólida construcción; bien dijo el periódico «El Guanacaste» en días pasados, que «la casa cural era el trapito de dominguar de los Turrubareños».

Pero hay otra cosa que nosotros sabemos aunque el Padre Rodríguez no nos lo dijo: indudablemente por humildad, y es que gran parte del dinero gastado en esta casa lo regaló, de su propio bolsillo; cosa que

Dios le pagará, pues del pueblo no se puede esperar, solamente el agradecimiento de algunos.

Los cocoteros, el jardín, el cañaberal y todos sus cultivos nos recuerdan a cada instante su nombre y ojalá que en su nueva parroquia se le guarde el cariño y respeto que nosotros le tenemos, por ser Ud. acreedora ello.

Balvino Herrera,
José Arias, J.
M. Chaves P.

Acción de gracias

Doy fervientes gracias a San Judas Tadeo por haberme concedido un gran favor.

Evangelina Solís

Trasmisión de música nacional costarricense se dará hoy de Santiago, Chile

Hoy, de 7 a 8 p. m., la conocida estación chilena «Raquedano» radiodifundirá un programa de música selecta costarricense. Los maestros Fonseca, Mata, Zúñiga, García, etc., serán hoy radiodifundidos en sus mejores composiciones.

Onda: 1180 kilociclos.

Censura de Películas

por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

Agua en el suelo (el)	Hijo del regimiento (el)
Canción del olvido (la)	Hurefanita redentora (la)
Carga del diablo (la)	Juntos en la huida
Cobarde heroico (el)	Jurado de acusación
Corazones divididos	Morir con honor
Club de los suicidas (el)	Muerte en las nubes (la)
Crimen y castigo	Oro maldito
De la sartén al fuego	Pánico en el aire
Desfiladero perdido (el)	Puñetazos a la irlandesa
Despertar del payaso (el)	Reformatorio (el)
Doce asesinos y un muerto	San Francisco
Dos rebeldes (los)	Secuestro internacional
En nombre de la ley	Sin freno y sin ley
Estudiantina	Sinfonía inconclusa
Estrellita del faro	Tiempos modernos
Flecha de oro (la)	13 horas de vuelo
Hijo de su escopeta	39 escalones (los)

CLASE A.—II Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores desde 17 años:

Banquillo de los acusados (el)	Infamia
Bajo dos banderas	Médico rural el
Coronado	Morena Clara
Cuando una mujer se empeña	Noche de tormenta
Cuando volvamos a amarnos	Pies inquietos
Cruz Diablo	Provincianita (la)
Daga florentina (la)	Sobre lacrado (el)
Furia	Sublime mentira
Gran Ziegfeld	Suzy
Hermana de San Sulpicio (la)	Una hora en blanco
Hija de Drácula (la)	

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

Lo que vendrá o el mundo dentro de 100 años	Noche azul
Negro que tenía el alma blanca (el)	Peligrosa (la)
No cedo mi marido	Todo vale
	Tu hijo

Indice seguro

Viene de la 1a. pág.

de las mil emboscadas del comunismo. Todo lo que persigue o combate al catolicismo, todo lo que va contra la Iglesia Católica, contra su doctrina, es comunista y trabaja por el triunfo del comunismo. Todo lo que en una o en otra forma es contrario al catolicismo, trabaja pérfida o estultamente por traer a la sociedad o la patria en donde tal trabajo se desenvuelve, los horrores de la revolución comunista.

No hay pues ya hoy como engañar a un pueblo. Donde se persigue el catolicismo, donde se violan o desconocen los derechos de la Iglesia y se le esclaviza en las leyes privándola de sus libertades, las fuerzas subversivas de que habla Pío XI, trabajan por el Soviet; el maldito Soviet que ayer por milagro de Dios ha sido vencido en el propio corazón de España.

Noticias cortas

Viene de la 4a. pág.

las iglesias de culto libre como: metodistas, baptistas, adventistas, etc. Para ello se cubren con la máscara de cristianismo, de paz, de verdad y de concordia.

La filosofía marxista-atéista se extiende como la peste a todas las iglesias protestantes.

«El comunismo en Estados Unidos usa la táctica aconsejada por Dimitroff, esto es, introducirse con engaños en las organizaciones adversarias y neutrales con el fin de destruirlas luego desde adentro».

Y en gran parte lo ha conseguido porque muchísimos pastores protestantes ya son comunistas fanáticos.

El mismo Presidente de la República decía que tenía vergüenza de pertenecer a la iglesia protestante que ya ha caído tan bajo.

El gobierno soviético.— El gobierno de Rusia, se

denomina Unión de las Repúblicas Soviéticas Socialistas (U. R. S. S.). Es una Dictadura autocrática, dirigida por José Stalin.

De los 150 millones de rusos, sólo un millón 500.000 son del partido y son los que dominan en el país y la Tercera Internacional. ¿No véis cómo se realiza aquello que decíamos desde un principio que con el comunismo es sólo cuestión de cambiar los platillos de la balanza?

Es inútil querer ir contra la naturaleza. Tendréis siempre los pobres entre vosotros, decía el Señor.

Ayer Stalin y Molotoff eran dos hombres oscuros y plebeyos, hoy son los dueños de Rusia. Mañana volverán al polvo de donde salieron y les pasará lo de Calles, que se pasea por las islas Hawai, o lo de Garrido Canabal que se escapa en aeroplano para salvar el

Ayer entraron las tropas...

Viene de la 1a. pág.
Madrid, comunicó por inalámbrico al general Franco que todos los aeropuertos de Madrid están en manos de los nacionalistas.

El Gobierno de Largo Caballero abandona Madrid

Madrid, 7.—El gobierno de Largo Caballero abandona Madrid en estos momentos, saliendo por la vía aérea rumbo a Alicante.

Capturados todos los aeropuertos de Madrid

Paris, 7.—A las dos y media de la tarde el general José Varela, comandante de las fuerzas de choque que en estos momentos atacan

Madrid, comunicó por inalámbrico al general Franco que todos los aeropuertos de Madrid están en manos de los nacionalistas.

Ondea la bandera roja y gualda sobre algunos de los barrios de Madrid

Salamanca, 7.—En algunos de los arrabales de Madrid ondea en estos momentos la bandera roja y gualda de los nacionalistas, que están atacando los barrios del propio corazón de Madrid.

300 muertos y 75 prisioneros perdieron los gobiernistas en la toma de Carabanchel Alto

Hendaya, 7.—El cuartel general nacionalista anunció que el gobierno de Madrid perdió 300 muertos y 75 pri-

Accesorios para Bicicletas a precios sin competencia, en el

"CICLO CLUB"

sioneros al ser derrotados los milicianos en el distrito de Alto Carabanchel esta mañana. Debido al gran número de automóviles, camiones y toda clase de vehículos repletos de fugitivos que abandonaron Madrid, la carretera de Valencia ha sido inutilizada por el enorme tráfico.

Los anarquistas amenazan con dar muerte a todos los rehenes y prisioneros en Madrid.

Paris, 7.—El General Varela comunicó al generalísimo General Franco por inalámbrico que los anarquistas en Madrid han comenzado a fusilar a centenares de rehenes y que están amenazando con volar todas las prisiones donde se encuentran recluidos 30.000 simpatizadores de la causa nacionalista. También dice que volarán todas las cuantiosas reservas de municiones existentes en la capital. El General Varela dijo maliciosamente a su jefe: «Con media docena de hombres yo puedo tomar Madrid cuando me dé la gana». El desorden en la capital, según el general Varela es indescriptible, y la población civil está saliendo por millares a través de los campos hacia el este de Madrid.

Parapetados en las riberas del Manzanares las fuerzas avanzadas de Franco

Alorcón, 7.—La vanguardia de las tropas del General Varela llegaron temprano a los alrededores de la casa de campo donde se parapetaron en los jardines en cuartel de infantería y el palacio en la ribera del río Manzanares. Simultáneamente extendieron sus líneas en dirección suroeste de la capital ocupando la población de Villaverde.

Las tropas victoriosas del coronel Ascencio son las primeras que entran en Madrid.

Londres, 7.—El servicio de comunicaciones nacionalista perifoneó un urgente mensaje a las 4 de la tarde de hoy con procedencia del cuartel general en el campo. El mensaje dice textualmente: «Nuestras victoriosas tropas han entrado en Madrid». La columna del coronel Ascencio fué la primera en entrar en el perímetro de la capital.

El Comisario de Guerra queda como Jefe Supremo en Madrid

LONDRES 7.—El ministerio de relaciones exteriores recibió en estos momentos un mensaje urgente del encargado de negocios en Madrid Ogilve Forbes a la una de la mañana anunciando que el Canciller Alvarez del Vayo le informó oficialmente está evacuando el gobierno la ciudad de Madrid incluyendo a los miembros del Gabinete.

El Presupuesto de 1937

Organiza el gobierno sus planes presupuestarios para el año 37. Como las fábricas de autos y las de radios, quiere lanzar sus cifras.

Pocas cosas se cumplen aquí tan mal como el presupuesto, pues si no alcanzan los fondos, vienen los parches, como los tiene nuestra constitución del año 70, dictada precisamente por el espíritu fascista del General Tomás Guardia.

Pero de esta vez —y quizás sobre un mejor plano, se piensa, hacer un presupuesto para todo el año.

Y hay que abrir los ojos para la realidad, gastan lo

que se debe y puede, y no cubrirse con un vendaje los órganos visuales. Casi siempre se da un presupuesto modesto, con CIERRE, pero al fin de año, en las sesiones extraordinarias, vienen los adicionales, las tapadas para los constantes imprevistos. Y así han vivido el Ejecutivo y los municipios; justo reflejo del tico que gana tres y gasta cinco, como se probará una vez más en las fiestas cívicas que ya se avecinan y para la Nochebuena, que no es buena, sino de deudas.

Lu Men

Simpático homenaje

La cordialidad reinante suplió en gran parte la improvisación con que se verificó un homenaje al M. I. Sr. Canónigo Dr. don Carlos Borge, en el día de su onomástico. Tuvo lugar en las primeras horas de la noche en que muy selecta concurrencia engalanaba el Salón de Catecismo de la Parroquia de La Soledad. Entre los asistentes, pudimos anotar en particular a los RR. PP. don Rosendo de J. Valenciano, don Elías Valenciano, don Romualdo Barrantes, don Abel Castillo Vega y por consiguiente el festejado Dr. Borge.

Ante ellos desarrollóse un lucido Programa en que hubo lindos números musicales a cargo de los muy apreciables jóvenes Gil y Flory Chaverri, Isabel de la Guardia y Marina Odio. También escuchamos a la

Srta. Flora Fernández quien recitó dos selectas poesías, a la Srta. Aida Jiménez en sus cálidas frases en honor del festejado; a don Eladio Prado en un precioso y conceptuoso discurso en que puso de relieve la ilustre personalidad del Dr. Borge. Además hicieron uso de la palabra en este acto la Srta. C. Reyes C., el R. P. Castillo Vega, quien estuvo exquisitamente expresivo, y el R. P. don Rosendo de J. Valenciano siempre oportuno, delicado, fervoroso y elocuente. Agradeció en forma bellísima a todos y cada uno de los festejantes el M. I. Sr. Canónigo Dr. Borge.

En la antena de la Radioemisora Católica Costarricense que transmitió esta significativa fiesta, vibraron estos sentimientos de cariño y de admiración hacia el Sr. Cura de la Parroquia de La Soledad en su onomástico. Seguros estamos de que el acto ha sido edificante y que de todos los ámbitos donde la transmisión fué escuchada, muchos corazones se unieron en los mismos sentimientos.

Una vez terminado el homenaje, por invitación del festejado, se pasó a la Casa Cural en donde los invitados fueron muy amablemente obsequiados.

Cronista

CATRES, buenos y baratos, en el "CICLO CLUB"

pellejo. Es cuestión de tiempo. Nadie está seguro en su puesto y menos cuando tiene por base la tiranía, la irreligión, el vicio y las pasiones.